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教育委員会会議録

１ 開 会 平成３１年４月１７日 午後３時３０分

２ 閉 会 平成３１年４月１７日 午後４時３０分

３ 教育委員会出席者

教育長 美馬 持仁

委 員 藤本 宗子

委 員 小林 信行

委 員 河口 雅子

委 員 菊池 健次

４ 教育長及び委員以外の出席者

副 教 育 長 勢井 研

教 育 次 長 儀宝 修

教 育 次 長 竹内 敏

教 職 員 課 長 中野 敏章

学 校 教 育 課 長 小倉 基靖

コンプライアンス推進室長 元山 茂樹

教 育 政 策 課 長 臼杵 一浩

教 育 政 策 課 副 課 長 木下 淳子
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［開 会］

教育長 定例会を開会する旨を告げる。

［会議録の承認］

教育長 配付されている会議録を承認して差し支えないかを各委員に諮る。

各委員 異議なし。

教育長 会議録を承認する旨を告げる。

［議 事］

教育長 議案第３号，議案第６号，報告事項１を非公開として差し支えないかを各

委員に諮る。

各委員 異議なし。

教育長 そのように取り計らうこととし，議事に入ることを告げる。

《報告事項２ 徳島県教職員募集ＰＲ動画について》

教育長 報告を求める。

教職員課長 内容等を説明する。

〈質 疑〉

小林委員：よくできている。

菊池委員：他県でもこのようなＰＲ動画を作っているのか。

教職員課長：他県では少ない。近くでは，香川県が，「せとうち先生になろう」とい

う教員募集インタビュー編が制作されている。

河口委員：大学の説明会で使う時に，熱意をもって説明してほしい。他県は熱意をも

って説明している。

菊池委員：河口委員は他県のを観たことがあるのか。

河口委員：観たことがある。

藤本委員：松友さんの声が小さいように思う。業者に言って大きくしてもらえるか。

副教育長：ボリュームが小さかった。

藤本委員：先生はどの方も「子どもが・・・」という。自分の子どものように思って

いる。とても嬉しい。
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河口委員：高校の進路選択に使うのは，とても良い。色々なところで活用してほしい。

教育長：作っただけでなく，どのように活用するかが大切だ。説明会でも，ただ動画

を流すだけでなく，しっかりアピールしていかなければならない。他県と教

員のなり手を取り合う時代，また他業種との競合の時代だ。しっかりと取り

組んでほしい。

《議案第４号 平成３２年度使用教科用図書に係る徳島県教育委員会の基本方針に

ついて》

教育長 説明を求める。

学校教育課長 内容等を説明する。

〈質 疑〉

小林委員：「特別の教科 道徳」の採択が他の教科と違っているのはなぜか。

学校教育課長：「特別の教科 道徳」として教科化の時期によって違いが生じている。

小林委員：これから先の採択においても違いは生じていくのか。

学校教育課長：今年度の小学校においては，学習指導要領の改訂があり，道徳を含め，

全ての教科の教科用図書の採択が行われる。このため，今後は採択時

期に違いは生じない。

教育長：議案第４号を原案どおり決定してよいかを諮る。

各委員：異議なし。

教育長：議案第４号を原案どおり決定する旨を告げる。

《議案第５号 徳島県教科用図書選定審議会への諮問事項について》

教育長 説明を求める。

学校教育課長 内容等を説明する。

〈質 疑〉

小林委員：義務教育の場合，このような流れで教科用図書が採択されていくのは分か

ったが，高等学校の場合はどうか。

学校教育課長：高等学校の場合は，教科用図書が無償給付される義務教育と異なり，
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法令の手続きはないものの，同じように厳正な手続きで採択を行う。

藤本委員：「調査研究結果表（附則第9条教科用図書）」のその他の欄に「単価等」

とあるが，これは無償なのか。

学校教育課長：無償である。文部科学省がまとめた「一般図書一覧」にある単価を転

記している。

藤本委員：教科書はデジタル化していくのか。

学校教育課長：デジタル教科書について法制化されたが，現状，児童生徒の手元に届

く教科書と置き換わりはしない。

教育長：デジタル化した教材の良さ，紙の教科書などの教材の良さもあるだろう。

河口委員：今のところ，全てがデジタル教科書となっていくということではないだろ

う。

藤本委員：教科書は，内容としてはすばらしい物だと思うが，量が多く全体としては

重くなるが，児童生徒が教科書を家庭へ持ち運ぶことについてどう考えて

いるか。

学校教育課長：「児童生徒の携行品に係る配慮」についての調査をしている。毎日携

行する必要のない物については，児童生徒の負担を考え，各学校にお

いて工夫がなされている。

教育長：児童生徒の負担について，県教育委員会でも考えていかなければならない。

小林委員：副教材は有料だと思うが，学校に置いておくことが多くなるのであれば，

児童生徒や家庭の負担を考え，学校が準備するといったことも考える必要

があるのではないか。ほとんど使われることなく，無駄となっている物も

あるように感じる。

学校教育課長：児童生徒や家庭の負担にならず，有効に活用される取組は重要と考え

る。

教育長：議案第５号を原案どおり決定してよいかを諮る。

各委員：異議なし。

教育長：議案第５号を原案どおり決定する旨を告げる。
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［非公開］

《議案第６号 徳島県教科用図書選定審議会委員の任命について》

《報告事項１ 公益通報の受付・処理状況（平成３１年１月～３月分）について》

《議案第３号 人事異動（課長級以上の事務局職員の異動）について》

［閉 会］

教育長 本日の議事が全て終了したので閉会する旨を告げる。

閉 会 午後４時３０分


